

LA CRÓNICA MERIDIONAL.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES.

AÑO XIX.

Precios de suscripción.—En Almería 6 reales al mes, anticipados.—Fuera franco de porte, por un trimestre 20 rs.—Para el extranjero y Ultramar, un trimestre 40 rs.

Juésves 29 de Agosto de 1878.

Precios de inserción.—Anuncios á medio real línea en la 4.ª plana.—Anuncios religiosos y comunicados en la 3.ª plana á real línea.—Para los suscritores la mitad.

NUM. 5,561

PARTE OFICIAL.

Día 25.

La «Gaceta» de hoy publica las siguientes disposiciones:

Ministerio de la Guerra.—Relacion de las cruces blancas del Mérito militar concedidas á individuos de la clase civil.

Ministerio de Ultramar.—Rectificación de algunos errores de copia cometidos en el real decreto de 16 de este mes sobre constitucion de Bancos en las provincias ultramarinas.

Consejo de Estado.—Real decreto fecha 5 de junio dejando sin efecto una real orden relativa al abono de cierto crédito á doña Sara Moore, cuyas pretensiones en la vía contenciosa no há lugar á resolver.

SEGUNDA VARADA DEL AÑO DE 1878.

Terminó la segunda varada del actual año de 1878. No habiendo sido fecunda en descubrimientos importantes, ni en la Sierra Almagrera, ni en las Herrerías, pero tampoco ha sido tiempo perdido para la industria, ni para el fomento y desarrollo de la riqueza.

El desagüe, es uno de los puntos capitales que con la minería se relaciona. La compañía minera de la provincia de Almería, trabajando en él, con celo, interés y no comun inteligencia. Montó la reforma: bajó las aguas, y la galería abierta á los 261,40 metros de profundidad, que tiene por objeto el romper al filon ó soplado del Jaroso, avanzó hasta el extremo de tocar al yacente de aquel, y hubiera verificado su encuentro, si la inesperada fractura de dos ó tres vástagos, no le hubiesen obligado á suspender las operaciones mineras para emplearlos en la reparación de un siniestro, que carece de la

gravidad que en un principio se le supuso, y que á esta hora debe estar ya arreglado por completo.

Tratándose del desagüe conviene tener presente, que es cuestion grave, pero no problema irresoluble, y que la observacion hecha de que, con solo el agua que absorbian las bombas de la máquina núm. 1, que fluían por las estrechas grietas de la galería descendió la línea del nivel general de las aguas 2,50 m. dando motivo á las paradas y descansos continuos de la máquina número 2 por falta de agua, lo cual indica que el volúmen general de las aguas cede ante el esfuerzo de cualquiera de las dos máquinas, y que la desecacion de la sierra está en condiciones de verse prácticamente realizada.

Almagrera.

Las minas del Jargso han hecho muy poco, así como todas aquellas cuyas profundidades estaban cubiertas por las aguas, pues limitado el descenso de éstas á 2,50 metros, los trabajos han tenido que resentirse de este estado y sujetarse la explotacion á las condiciones de una desecacion corta é incompleta. Sin embargo, se ha realizado el arranque de minerales en su mayor parte, en todas las minas de la línea del filon del Jaroso desde la misma mina Constancia hasta la Purísima Concepcion, antes Templanza.

Sobre el filon de la Gloria apenas se ha trabajado: solo se ocupó en bajar su pozó máquina, base de sus labores.

En la Justicia, debe haberse hecho muy poco y en la mina San Gabriel de Flores hubo clausura completa de trabajo notándose desanimacion bastante en estos sitios, lo cual contrasta mucho con la actividad desplegada en las minas San Vicente y San Diego de las que, la última trabaja en busca del filon de Albaladejo, habiendo roto con su pozó á minados que debieron ejecutarse en investigacion del filon cortado en estos trabajos.

La mina Belen de Salcedo ha estado parada durante la varada anterior, y lo estará probablemente tambien durante la que vá á principiarse, á consecuencia de dificultades surgidas entre las sociedades propietaria y de partido, cuyo contrato concluirá con el año corriente.

La Dulcinea, Monserrate y las Niñas, han estado paradas, siendo lástima el que no se aproveche el tiempo en investigaciones útiles, en pertenencias, que serian una excepcion si no respondiesen á los trabajos que en ellas se practicarán.

En la Fama en la galería que parte del pozo que labora á partido el señor Bravo, se asegura que descubrió mineral, que desprendimiento inesperado de gases deletéreos prohibieron su reconocimiento.

En las minas del Corrado de la Muerte y de Pinalvo, en San Andrés, comenzó tarde la varada. Ha ocupado durante ella, unas 160 plazas, de las cuales 60 picadores. El punto que se explotó con mayor ventaja fué un banqueo situado á la parte sud de la mina á la profundidad de 300 metros, á donde se presentó el filon en una potencia de más de 4 metros y una riqueza extraordinaria. Tambien de la profundidad á flor de agua, cuyo nivel bajó unos 2,50 metros en toda la varada, se han arrancado buenos preduscos de mineral de los cuales algunos pesaron más de 6 quintales.

Además de su filon principal tiene ya encontrados San Andrés otros filones á pesar de la poca importancia dada hasta hoy á los trabajos de investigacion del pendiente y del yacente. Sobre el mismo filon principal queda una longitud considerable que reconocer á la parte Norte. Se está abriendo en esta parte un pozo que tiene ya unos 235 metros de profundidad. Es de mucho interés para San Andrés el reconocimiento de toda su extension, particularmente desde los recientes descubrimien-

tos de sus vecinas Venus, Amante y El Globo.

(Se concluirá.)

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Madrid 25 de Agosto de 1878.

Muy señor mio: Es un hecho el empréstito de 500 millones de reales de que se venia hablando y que quedó realizado despues de las conferencias de los delegados de una casa inglesa con el señor Cánovas en Santa Agueda. No se ha hecho despues mas que cumplir la fórmula de consultar al marqués de Orovio por el bien parecer. Se da en garantia la renta de las aduanas de Cuba y el Banco Hispano-Ultramarino hará una nueva emision de acciones, cuyo cupon de diciembre queda afecto al nuevo empréstito.

Sigue el año siendo fatal para los soberanos. Desde enero han muerto Victor Manuel, Pio IX, el rey de Hannover, la reina Mercedes, la reina de Holanda, y la reina Cristina, y no se sabe todavía si murió tambien el sultan de Marruecos. A estos accidentes hay que añadir el atentado que puso en peligro la vida del Emperador Guillermo cuya herida no está aun curada.

Por una rara casualidad he podido enterarme del resultado del consejo de guerra que ha juzgado á los presos de la partida de Naval Moral. La sentencia ha sido de reclusion temporal. Por mas que el acto de los expedicionarios haya sido una calaverada deseo vivamente que sea ese temporal lo mas breve posible.

Hoy he tenido noticias de algunos amigos de las provincias vascas. El Sr. Sagasta vino hasta Vitoria y vuelve luego á San Sebastian y de allí irá á Biarritz á la junta anunciada de sus correligionarios. Ha desistido de su viaje á Cataluña; segun los informes que le envian, los constitucionales catalanes se entusiasman mas con las tendencias de Lopez Dominguez que con las

-134-

todos nuestros tres amigos. Cuando estuvo bastante cerca para que fuera fácil comunicarse, tanto por gestos como por palabras, la tripulacion cesó de remar, y el marino del chal de cachemira, levantándose de la popa del bote, examinó con ojo desconfiado las matas que habia á espaldas de los tres personajes. Despues de una investigacion bastante prolongada, hizo señá á sus marineros para que se acercaran á la playa, y tomó la palabra en estos términos:

—¿Quién quiere hacer negocios con el bergantin? nada tiene ya á su bordo de que se pueda sacar partido.

—Buen extranjero, contestó el alderman, estamos muy lejos de pensar en comerciar con vos, por miedo de descantar á las autoridades del país. Un asunto particular es el que nos inspira el deseo de celebrar una conferencia con el capitán.

—¿Y para qué mezclar á un oficial que viste la librea de la reina Ana? No nos gustan los servidores de su majestad y no nos agrada contraer amistades peligrosas.

Ludlow se mordió los labios, procurando reprimir la cólera suscitada en su ánimo por el aplomo de aquel hombre que le habia tratado ya con tan poca ceremonia. Olvidando momentáneamente el orgullo propio de su rango, interrumpió el diálogo para decir con altanería.

—Si veis la librea de la reina, debéis comprender que la lleva un hombre que sabe hacer respetar sus derechos. Ahora os pregunto: ¿cuáles son el nombre y carácter de ese bergantin?

—En cuanto á su carácter, quizás sea un poco comprometido, como suele suceder con la reputacion de las mujeres hermosas, pero nos cuidamos muy poco de ello.

-135-

En cuanto á su nombre, será el que gustéis; contestamos á todos los que nos han, con tal que estén articulados con precision y con buena intencion.

—Hay razones para sospechar que vuestro buque se dedica á prácticas ilegales. En nombre de la reina exijo visitar vuestros papeles y hacer pesquisas, ya sea en vuestro cargamento ó entre la tripulacion. De lo contrario, me veré en la necesidad de colocarlos bajo los cañones del crucero.

—Nuestros papeles son fáciles de leer, capitán Ludlow. Están escritos en el agua por una quilla ligera, y los que nos persiguen no pueden poner en duda su validez. Si deseáis pasar revista al cargamento, examinad en el próximo baile los puños y a lomos de la mujer del gobernador, ó mirad las velas que despliegan sobre sus cinturas la mujer y las hijas del juez del almirantazgo.

—En fin, vuestro bergantin tendrá un nombre, y por la autoridad de la reina exijo que se me diga.

—¿Dios me libre de disputar el derecho de la reina! Sois marino, capitán Ludlow, y sois tan inteligente en materia de buques como de mujeres. Mirad esos costados: no hay caída de hombros que iguale á su curva graciosa, el arrufo de las cintas excede en delicadeza y correccion al talle mas esbelto, y los apegos se redondean como los contornos de una Venus. ¡Ah! ese buque ejerce una verdadera fascinacion, y al verle flotar sobre las olas, no extraño que le hayan denominado...

—La Bruja del mar, exclamó Ludlow.

—Mereceis entrar en la cofradia, capitán Ludlow, por vuestra facultad de adivinacion.

—¡Sorpresa y estupefaccion! dijo Myndert; hé aquí un descubrimiento mas desagradable para un comerciante respetable, que la conducta irregular de cincuen-

templanzas y benevolencias del jefe civil.

El estado de los ánimos en las provincias vascongadas es sumamente extraño y digno de estudio. Aquí el país atraviesa ahora por una crisis moral de gran trascendencia. La guerra y las comunicaciones mas directas que van teniendo con el resto de la península hacen al pueblo comprender que mientras en todo el país se ha hecho la gran transformación en las relaciones del propietario y del colono siguen allí viviendo en una especie de feudalismo señorial, desconociéndose la poderosa influencia de la clase media que sirve para contrapesar los abusos de los magnates y de la iglesia, omnipotente en aquel país. La luz regeneradora de la revolución empieza a iluminar aquellos ojos acostumbrados a las tinieblas de la teocracia. De Carlos VII no hay que hablar por allí: causa un efecto deplorable entre los honrados campesinos y los trabajadores de las ciudades.

La colonia política que veranea deplora los ataques injustificados de algunos diarios democráticos contra el Sr. Castelar. A pesar de las indicaciones de algunos diarios que han supuesto si tendría alguna vacilación el Sr. Castelar, este se mantiene en la misma actitud enérgica que señaló en el discurso del 3 de Enero y que ha corroborado en otras ocasiones solemnes. El silencio de la prensa fusionista, será debido a instrucciones de algunos jefes fusionistas que ven el desastroso efecto de una campaña odiosa de personalidades.

El *Globo* ha publicado un artículo titulado *La Verdad*, del cual trascrito el párrafo siguiente porque tengo motivos para considerar las palabras que copio como una manifestación explícita del eminente tribuno.

«No perderemos el sentido que a costa de tantos sacrificios dimos a la política en el periodo de nuestro mando. Vendremos a fundar un gobierno fuerte, puesto al servicio de una idea progresiva. Queremos la democracia como la hemos querido siempre; pero la queremos, no con los socialistas y federalistas, sino contra el socialismo y el federalismo. Insensatez grande, absurdo increíble, inmoralidad inexcusable sería alentar hoy a los que mañana hemos de combatir sin tregua. Demencia fuera reconstruir con ideas, los cantones que luego hemos de aplastar con bombas.»

El ojeo emprendido de algunos días a esta parte y a determinadas horas en las calles de la Corte, contra las infelices mujeres que prostituyen su cuerpo y su alma, ha dado lugar a los hechos escandalosos que han producido

honda impresion. Distinguidas y honradas señoras, se han visto objeto de los insultos de agentes de autoridades y aún conducidas a la prevención a pesar de sus protestas.

Escusado es decir que deshecho el error se ha dado a las personas agraviadas un sin fin de excusas y satisfacciones; más bastan estas a compensar el bochorno y el ridículo sufrido por la imprudente ligereza de un agente de orden público?

Si esto hubiera pasado en los tiempos revolucionarios ¿qué no hubieran dicho los flamantes conservadores?

Suyo,

X.

El *Diario* publica ayer el segundo de los artículos que D. Paulino nos consagra. Brillan en este, como en el primero, la misma ausencia de lógica y buenas formas, y las palabras mal sonantes impropias de hombres serios, formales y que saben guardar las debidas conveniencias en el tratado social; en fin, el segundo artículo de D. Paulino nos ha confirmado en la opinion que hace años tenemos formada de las gentes de su escuela, con las cuales no es posible jamás entenderse ni llegar a una síntesis ó resumen que ponga término al debate. Petulancia, atrevimiento, pedanteria, estilo laberíntico, paradojas dichas con aire de *dómine*, hé aquí condensado el trabajo de D. Paulino. *Non raggionar di lor.*

La intemperancia, la ira, la mala fé y demás cualidades que tanto resplandecen en las columnas de ese depósito de bilis que se titula *El Diario* de Almería, va conquistándole una envidiable fama en España, islas adyacentes y posesiones ultramarinas. *La Paz* de Murcia haciéndose cargo de un suelto que el cofrade católico (?) dedicó a combatir al ilustre Victor Hugo, estampaba las siguientes frases, llenas de sensatez:

«Creemos que en un católico no sientan bien los epítetos de infame y mal caballero que se estampan, pues no tienen nada de persuasivos ni catequistas. Nos parece que *El Diario* debía apelar á otros medios mas en armonia con las obras de misericordia que nos encargan suframos con paciencia las flaquezas de nuestros prójimos, y huir del pecado capital, la soberbia, contra el cual nos aconseja nuestra religion la humildad.»

La mansedumbre, la caridad y el amor al prójimo se retratan en estas

palabras del papel neo de esta ciudad: «A Montagud, católicos de esta provincia, á rogar por la destrucción de la moderna secta, del impío liberalismo.»

Figurárenos, despues, de leer eso ver avanzar por la calle en que está situada nuestra redaccion, la horrible comitiva de inquisidores y familiares del Santo Oficio llevando á la hoguera á algun desgraciado victima del furor del fanatismo.

¡Ah bárbaros! Aquellos tiempos vergonzosos, aquellos crímenes infames, aquellos atentados de lesa humanidad no volverán á reproducirse en la historia.

Somos liberales y no nos quemareis por más que rechineis las mandíbulas como hambrientos chacales.

NOTICIAS GENERALES.

Madrid 25

Un hijo del príncipa Federico Carlos de Alemania, de edad de 13 años, cayó el día 20 del actual desde un balcon del castillo Glienicke, rompiéndose una pierna.

Escriben de Lérida que en todo el mes de setiembre se abrirá al público la estación de Fundada, en la línea de aquella capital á Tarragona quedando reducido el trayecto en coche á unas tres leguas, y esperándose que para fin de año quede terminada la totalidad de la vía.

Escriben de Roma á un periódico francés con fecha 19 de Agosto:

«La góndola real que llevaba á SS. MM. por el canal grande de Venecia, el día que salió de allí el Rey Humberto, llegó á verse cubierta en pocos instantes de flores y de pequeñas tiras de papel, en las cuales se leía: *Trento y Trieste*. La Reina Margarita tomó uno de estos papeles, y despues de haberlo leído, lo puso en un pequeño ramillete, y lo estrechó sobre su corazón. Este acto fué celebrado con los mas entusiastas aplausos por parte de toda la poblacion.

Escriben de Cáceres que el Sr. Vallarino jefe de la partida que se levantó en Naval-moral de la Mata se ha internado en Portugal.

Se ha remitido á la Audiencia de este territorio la causa seguida con motivo del asesina-

nato del general Prim, en consulta de la sentencia dictada por el tribunal inferior.

Se ha suicidado en Jaen, disparándose un revolver en le frente, el comandante de la reserva de caballeria de aquella capital.

De *La Lucha* de Gerona copiamos e siguiente suelto:

En la villa de Llaná hace constituido una sociedad especial que trata de explotar un nuevo remedio contra la «phyloxera, inventado por uno de los socios y que lleva el nombre de «Kirk Americano». Sus autores se prometen tan feliz resultado que segun noticias, en la escritura de contrato consta la distribucion que debería darse al premio de 500 mil francos ofrecido por el gobierno francés, en caso de obtenerlo. Desearíamos de todas veras que fuese así.»

TELEGRAMAS.

Paris 24.

El mariscal Mac-Mahon ha manifestado que no podrá asistir á las honras fúnebres de Thiers.

Viena 23.

Para mañana se anuncia la entrada de los rusos en la plaza de Batum.

El Sultán ha enviado á sus habitantes un ruego para que no opongan resistencia con el fin, dico, de evitar el derramamiento de sangre.

Este ruego no ha sido atendido, pues se están preparando con ánimo de resistirse á la ocupacion rusa.

GACETILLAS.

Nos consta, por haberlo escuchado de los propios labios del Sr. Gobernador civil de la provincia, que en la inmediata lucha electoral habrá completa legalidad y tolerancia, encerrándose los agentes de la autoridad en el círculo de sus atribuciones. Nuestro particular amigo el Sr. Saucedo no trae á nuestro país ninguna *mision* como por ahí se ha dicho ni su carácter es tampoco propósito para convertirse en Neron electoral. El candidato que tenga mayoría en su distrito, ese alcanzará el triunfo, sin mas cubiletes, coacciones ni juegos de prestidigitacion. Neutral en la contienda el Gobernador solo cuidará de que los electores emitan con entera libertad sus sufragios; quien

la sobrinas. ¡Con qué es ese el famo o bergantin del Contrabandista! Por favor, señor marino, no descubriais de nuestras intenciones; no venimos enviados por la autoridades del país, á examinar vuestras transacciones pasadas de que es inútil hablar ya; estamos mas distantes todavía de venir impulsados por la sed del oro á favorecer un tráfico ilegal. Unicamente deseamos conferenciar durante algunos minutos con el célebre contrabandista que, si hemos de creerlo, manda el buque. Este oficial de la reina está obligado por las funciones que ejerce á haceros ciertas intimaciones, á las que sois muy dueño de no someteros, con tanta mas razon cuanto que el crucero de S.M. no está á tiro de cañón... Capitan Ludlow, debemos cojer á este hombre por la dulzura, pues de lo contrario, no nos dejaria pasar el canal y volver á Lust-in-Rust como pudiéramos. Acordaos de nuestro trato, ó de lo contrario, no me mezclo mas en el asunto.

Ludlow guardó silencio. El marinero del chal, conocido por el nombre de maese Tiller, examinó nuevamente las matas, é hizo aproximar su bote á tierra para que pudieran entrar en él por la popa.

— Venid, dijo al capitan de la *Coqueta*, que no se hizo repeti la invitacion; vuestra presencia nos garantiza una tregua. No le disgusta al Contrabandista la buena sociedad, y le he hablado ya con elogio del servidor de la reina.

Estais orgulloso con el éxito de vuestra astucia. Disfrutad por algunos momentos de vuestro triunfo, pero reco dad que la *Coqueta*.

— Es un buque excelente cuyas buenas cualidades he tenido ocasion de examinar; pero como tenemos que habérnoslas con el contrabandista, hablaremos de eso mas tarde.

mente en isote la formacion de un canal entre la cascada y el Océano.

— ¡Precaucion! esta debiera ser la divisa de todo comerciante, dijo uno de los personajes á quien se conocía fácilmente por su lenguaje; debe tener precaucion en sus negocios, en los créditos que concede, en sus especulaciones; necesita precaucion en sus pequeños disgustos domésticos; por eso me agrada en extremo tener por ayudantes á hombres tan discretos como el capitan Cornelio Ludlow y M. Oloff Van Staats. ¡Ah! el negro ha comunicado ya con el contrabandista, admitiendo, por supuesto, las ideas de M. Ludlow con respecto á ese buque... Héle allí que baja del bergantin.

Los compañeros del alderman no le dieron contestacion alguna; acababan los movimientos del esquife que con lucia al mensajero, y parecian interesarse vivamente en el resultado de la comision. Sin embargo, en vez de aproximarse al grapo, y aunque sabia que la embarcacion era indispensable á los tres amigos para volver á pasar el canal, el negro remó directamente hácia la embocadura del Shrewsbury.

— ¡Rebellion! murmuró su dueño irritado: ese miserable nos deja despiadadamente sobre esta lengua de tierra desierta, en la que nos hallamos en medio alguno para comunicar con el interior; sin noticias de la situacion del mercado, abandonados como en un desierto.

— Hé ahí una persona que parece hallarse dispuesta á parlamentar con nosotros, hizo observar Ludlow, cuya vista ejercitada habia descubierto una embarcacion destacarse del costado del bergantin, adivinando el rumbo que habia de seguir.

El jóven comandante no se habia engañado, porque un bote ligero, al que sacudia el mar cual una ampolla de espuma, se acercaba al sitio en que estaban sen-

otra cosa diga y propale, ofende á D. Francisco Saucó y no le conoce.

El eminente Don José Valero con su esposa la señora Cairon y un notable cuadro de artistas comenzará sus trabajos el día 15 del inmediato Setiembre en el Teatro principal de esta ciudad. Oportunamente insertaremos la lista de compañía, repertorio de obras que han de ponerse en escena y precios de las localidades, tanto de abono como á diario.

Para una plaza de escribiente vacante en el ministerio de Fomento se han presentado la friolera de ciento setenta y nueve opositores y no ha podido llenarse la plaza.

Es que no había ninguno que fuera útil, ó es que el gobierno ha cortado por lo sano? Presumimos lo último, pues no es posible comprender que entre ciento setenta y nueve que desean ser escribientes, no haya uno que sea útil.

Si se adopta este sistema, mal auguramos de los setecientos ó más aspirantes que desean ocupar las veinticinco plazas de promotores fiscales hoy vacantes.

La Junta provincial de Instrucción pública de Málaga, ha desestimado la instancia de varios maestros en solicitud de vacaciones porque la Junta no tiene facultades para concederlas; acordando copiar las disposiciones vigentes sobre el particular para que se atengan á ellas las Juntas locales, los profesores y los padres de los niños, que son estas:

«Ley de 9 de Setiembre de 1857.—Artículo 10.—Los estudios de la primera enseñanza no están sujetos á determinado número de cursos; las lecciones durarán todo el año, disminuyéndose en la cántula el número de horas de clase.—Reglamento de las escuelas públicas de 36 de Noviembre de 1838.—Art. 15.—Las Comisiones locales (hoy Junta,s) de acuerdo con los Ayuntamientos y poblaciones rurales donde fuese preciso por las urgentes ocupaciones del campo; sin que el total de estas vacaciones extraordinarias excedan en ningún caso de seis semanas.—Art. 16.—Durarán los ejercicios de escuela tres horas por la mañana y tres por la tarde en todo tiempo; excepto las tardes de la cántula en que podrán ser de dos horas, ó de una, á juicio de la respectiva comisión de escuela. Las horas de entrada y salida se fijarán por la misma comisión con arreglo á la diferencia de estaciones, clima ú otras circunstancias locales.»

SONETO.

A. C...

Hermosa ninfa de virtudes llena
Sífide de mi loca fantasía,
Huri soñada que mis pasos guía,
Odalisca oriental que me enagena.
Imágen del amor que me encadena,
Secreto talisman de la poesía,
Divina perla de sin par valía,
Aromática flor, dulce y amena.
Tal y mas es la niña seductora
Que el hado destinóme por amante,
De mi albedrío y voluntad señora.
A quien ruego rendido y anhelante,
Que si estima el vivir del que la adora
Conservé su pasión viva y constante.

J. L. N.

Lo de aquel empleado que lo fué en 1872 en Oviedo, y á quien se reclaman en estos días cuatro miserables ochavos, es grano de anís para lo que hemos visto en un periódico catalán, en cuyas columnas se lee que la Administración económica de Gerona cita, llama y emplaza á un Sr. Intendente del ejército y Principado de Cataluña que lo fué nada menos que en 1823, para que se presente en aquella oficina á responder del cargo que de los ramos decimales de Cataluña le resulta. Bien ha hecho la Administración de Gerona en dejar prevenido que es caso de defunción se presenten los herederos de dicho Intendente, porque lo que en este buen señor, desgraciadamente para él, debemos suponer que no pueda responder á nada, atendiendo á que hace 55 años, no mas, que ejercía el cargo, y en aquella época para ser lo que él era, si no contaba otros tantos, muy cerca andaría.

¡Qué país este! Quiere presumir de

formal en su administración, y al intentar hacerlo, resulta una parodia de la de los demás.

El Juzgado de primera instancia de esta ciudad ha oficiado al Señor Gobernador reclamando se establezca una guardia de fuerza del ejército en el Hospital, pues habiendo necesidad de trasladar á aquel establecimiento un preso de alguna consideración que se halla en la cárcel pública, el Juzgado quiere evitar toda contingencia de que aquel pueda fugarse como aconteció no ha mucho con otro detenido.

Un instrumento sumamente ingenioso para averiguar la falsificación del café, es el ideado por Draper. Con el se consigue separar completamente la achicoria que ordinariamente se mezcla con el café.

Esta separación se hace muy fácilmente por medio del agua que se vierte en el café sospechoso, y al cabo de pocos momentos el café sube á la parte superior del líquido, por ser más ligera; al paso que la achicoria y otra cualquiera clase de materias pesadas van al fondo.

El citado profesor ha completado este ingenioso descubrimiento con un método para posar las diferentes mezclas del café, sirviéndose al efecto de un tubo de vidrio cerrado por uno de sus extremos, es decir un tubo de ensayo que divide en diez partes, llenándolo de agua hasta el trozo superior, é introduciendo una cantidad de café que se trata de analizar.

Agitando bien el contenido del tubo, y dejándole luego en reposo, el café se separa de sus falsificaciones y sube a la parte superior del agua.

Los trozos ó divisiones del tubo permiten apreciar la cantidad en volumen del café y de las materias extrañas que se depositan en el fondo, de manera que por este medio sencillísimo cualquiera podrá descubrir y evitar los fraudes en el café.

Cuatro cuartos.—El conocido novelista señor Fernandez y Gonzalez dice en un comunicado, que el «Tiempo» publica, que el célebre editor Manini le paga las poesías á cuatro cuartos por verso.

El señor Manini dará seis cuartos lo menos porque le limpien las botas.

Pero al limpia botas no le echará eso nunca en cara, y los cuatro cuartos pagados á Fernandez y Gonzalez le parecen un exceso.

En cambio cada verso que Fernandez y Gonzalez le da á cuatro cuartos le valdrá á él cuatro reales.

—Son tan afortunados los edictores, que no he podido ni maldecirlos nunca á mi gusto.

Yo les diría en vista de todos sus hechos:

—¡Quiera Dios que algun día tengais que escribir para ganar de comer!

Pero no, se reirian.

No pueden correr nunca ese peligro.

Los pobrecitos no saben ni coger la pluma, como los neos.

La siguiente noticia de desaffio á bifeck ocurrida recientemente en Hamburgo, ha causado la diversion de los privilegiados que veranean en aquel punto.

Hallábase allí un inglés, sin igual por sus facultades digestivas. Come de una manera fabulosa; pero lo hace con tanta elegancia y método que dá gusto contemplarle.

Otro individuo, que varias veces lo había visto entregado á su ocupación favorita, demostró extraneza por la admiración que á los demás causaba el inglés con sus comidas. Un día en que hacia burla del entusiasmo, que aquel apetito ocasionaba, díjole el inglés:

—¿Quereis hacer una partida?

—¿Con bifecks? ¡Vaya una cosa! Si fuese pavo trufado ó pescado esquisito, no digo que no. ¡Pero bifecks! ¡Y sin patatas!

—Añadamos las patatas. Apuesto docientas libras á que engulliré mas que vos.

—Es posible...

—Conciliemos.—dijo el inglés.—Procedamos como en el billar; en vez de daros tantos, os doy bifecks; yo comeré diez antes de que vos empecéis... y despues continuaremos comiendo juntos.

Todos los circunstancias soltaron la cajada.

—No podeis rehusar una partida tan generosa—dijo uno al aficionado á las trufas.

Acepto, y se fijó el desafío para el día siguiente. El inglés empezó. Al cabo de media hora, las diez medias libras de carne habían desaparecido. Pidió un vaso de agua caliente, lo bebió y dijo á su adversario:

—Ahora, estoy á vuestra disposición.

El uno empezó; el otro continuó. Al sétimo pedazo de carne, el adversario del inglés comprendió que valia mas pagar 200 libras que tragar el octavo. El inglés continuó hasta la docena. Había comido 22 bifecks. Y hubiera llegado á las dos docenas; pero... le fué imposible. La carne de vaca se había acabado.

Relacion de los vendedores á quienes se les han impuesto multas en la primera semana del mes de la fecha, las cuales se han hecho efectivas en el papel correspondiente.

«Desde el 5 al 7 de Agosto

A José Gimenez, falta 2 onzas en una libra de uvas 2 rs.

A José García, falta 2 onzas en una libra de uvas 2 rs.

A Pedro García, falta 2 onzas en una libra de uvas 2 rs.

A Miguel García, falta 2 onzas en una libra de pescado 2 rs.

A Concepcion García, falta 2 onzas en una libra de pescado 2 rs.

A Francisco Mateo, falta 8 onzas en siete libras de carne 8 rs.

Día 6

A Francisco Leon, falta 4 onzas en una libra de sal 2 rs.

A Francisco Abad, falta 2 onzas en una libra de uvas 2 rs.

A Damian Gonzalez, falta 2 onzas en una libra de pescado 2 rs.

A Gabriel Ledesma, falta 3 onzas en una libra de carne 4 rs.

José Gonzalez, falta 8 onzas en ocho libras de melon 2 rs.

A María Leal, falta 1 onza en cuatro onzas de carne 2 rs.

A Juan Perez, falta 1 y 1/2 onzas en una libra de carne 2 rs.

A Antonio Martinez, falta 2 onzas en una libra de pescado 2 rs.

A Pedro Pardo, falta 8 onzas en seis libras de melon 2 rs.

Día 7.

A Francisco Terragos, falta 2 onzas en una libra de pescado 2 rs.

A Francisco Martinez, 1 y 1/2 onza en una libra de carne 2 rs.

A Antonio Lopez, falta 2 onzas en 1 libra de pescado 2 rs.

A José García, falta 2 onzas en una libra de pescado 2 rs.

A Miguel Leal, falta 1 y 1/2 onza en una libra de carne 2 rs.

A Francisco Belmonte, falta 2 onzas en una libra de carne 2 rs.

A Juan Clemente, falta 2 onzas en una libra de carne 2 rs.

Almería 8 de Agosto de 1878. El jefe de los Municipales.—Felipe Belmonte.—V. B. El Presidente de la comisión, Gonzalez.

Pildoras y Unguento Holloway.—Dispepsia é Ictericia.—Estas dolencias tienen por origen el desarreglo del hígado, consistiendo el mal en que es tal la cantidad ó calidad de la bilis secretada por aquel órgano que dicho fluido no puede digerir los alimentos. La digestion exige que haya un flujo libre de bilis saludable; y lo infaliblemente que el empleo de las Pildoras y Unguento Holloway asegura el logro de este deseable estado de cosas hace que ellos sobresalgan entre todos los demás medicamentos. El hígado está propenso á desordenarse constantemente por efecto de los manjares mal sanos, las costumbres desarregladas, los climas insalubres, etc.; pero no hay caso en que el órgano en cuestion no pueda regularizarse con el uso de los expresados remedios que obran directamente sobre su secreto vital.

DIRECCION ESPECIAL DE Sanidad marítima de Almería
Nota de los buques entrados en este puer

to el día 27 y los despachados en el mismo.

ENTRADOS

De Garrucha vapor ingles Altyon.

De Garrucha, vapor español Alberdeen.

De Málaga, vapor español Velazquez.

De id. vapor español Numancia.

De id. vapor de guerra español Linniers.

De Adra, balandra española Mercedes.

Ditas.

DESPACHADOS

Para Cartagena, vapor español Numancia.

De Torrevieja, laud español Caridad.

MINA MI JOSEFA.

Situada en el llano de Balsa Nueva término del Presidio en sierra de Gador.

El domingo próximo 3 de Setiembre á las doce de su tarde se subastan 24 metros de galería del segundo tiro en casa de Tesorero D. Luis García Carmona bajo el pliego de condiciones que estará de manifiesto en la casa del mismo, calle de la Almedina núm. 4.

Almería 27 de Agosto de 1878.—El Presidente, Luis Martínez.

SALINAS DE CABO DE GATA. SAL BLANCA

DE PRIMERA CALIDAD.

Desde el día veinte del corriente se espendrá esta sal en el depósito de las Salinas, calle de Granada núm. 49, al precio de cuatro reales quintal castellano para fuera de la capital, y al mismo precio con aumento del derecho de consumos para dentro. Se hará rebaja de este tipo para cantidades de consideración tomadas sobre el muelle.

El precio de la sal puesta á bordo en el Cabo de Gata, es á cuatro reales los cien kilogramos para el Extranjero, y á cinco reales para España.

Tambien se venden juncos para estereras á catorce reales el quintal castellano, y juncos para nasas á tres reales millar.

Hay muestras en casa de D. Gerónimo Abad.

FOTOGRAFIA ESPAÑOLA

DE

MANUEL FERNANDEZ DEL VILLAR.

Queda abierto al público por un mes solamente el gabinete que tengo el honor de ofrecerle. Se ejecutan cuantas clases de trabajos conciernen á dicho arte desde el retrato para sortija hasta las ampliaciones de tamaño natural. Las iluminaciones tanto de las ampliaciones como de los retratos pequeños.

Todos los días de nueve á seis. Calle de Elvira número 10.

A LOS MINEROS

Se dá á partido la mina «Mi Dolores» sita en término de Nijar.

Los que deseen obtenerla se avistarán con su propietario D. Joaquin Maria de Góngora, que vive calle de Granada núm. 67.

Se admiten proposiciones hasta el 30 del actual.

ORACIONES FÚNEBRES

PRONUNCIADAS POR

EL DR. DON LUIS PARDO DELGADO

en la Catedral de Gerona é Iglesia de Santa Ana de Barcelona en las exequias por la Reina

DOÑA MERCEDES DE ORLEANS.

Impresas ambas en un elegante folleto se venden á 4 reales en la imprenta y redaccion de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

FOTOGRAFIA DE MORALES.

Se halla á la venta al precio de 4 reales la copia del altar de San José, arreglado en el jardín de la Catedral en las fiestas del pasado Corpus.

Calle de Perea, esquina á la de las Tiendas.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

DIARIO DE AVISOS.

MAQUINAS PARA COSER

LA COMPANIA FABRIL

"SINGER"

HA VENDIDO DESDE SU FUNDACION

MAS DE **2.000.000** DE MAQUINAS.

Las cuales están trabajando en todas partes del Globo, atestiguando su gran superioridad sobre los demás sistemas y habiendo engrandecido sus Fábricas para poder producir **8.000 MAQUINAS SEMANALES**, ha resuelto reducir sus precios y ofrecer aún mayores ventajas al comprador.

GRANDES REBAJAS EN LOS PRECIOS.

LAS MAQUINAS LEGITIMAS
DE
LA COMPANIA FABRIL
"SINGER."

A PLAZOS
desde 500 reales
ó AL CONTADO
450 reales.

GRANDES REBAJAS EN LOS PRECIOS.

LAS MAQUINAS LEGITIMAS
DE
LA COMPANIA FABRIL
"SINGER."

SE VENDEN A PLAZOS
DESDE
10 reales semanales
ó AL CONTADO
Con 10 por 100 de rebaja.

¡CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES!

En vista de la inmensa reputación que han adquirido las Maquinas de LA COMPANIA FABRIL «SINGER»

han aparecido numerosos imitadores que, no teniendo ninguna reputación Comercial, se valen de nuestro nombre «SINGER» para sorprender la buena fé del público con sus falsificaciones.

Toda Máquina «SINGER» legítima tiene el nombre de la Casa:

THE SINGER MANUFACTURING COMPANY.

CASAS PARA LA VENTA.

6, PRÍNCIPE ALFONSO, 6 ALMERIA.

Alicante. . .	Almas, 5.	Oronse. . .	Paz, 30.
Bilbao. . .	San Segundo, 16.	Palencia. . .	Mayor, 21.
Burgos. . .	San Juan 32	Palma de } Mallorca. }	Bolsería, 18.
Caceres. . .	Puerta del Angel-Boria	Pamplona. . .	Plaza del Castillo, 49.
Cádiz. . .	Arenal, 16.	Salamanca. . .	Corrillo 2.
Córdoba. . .	Espolon, 44.	Sta. Cruz de } Tenerife. }	Sol, 39
Coruña. . .	Pintores, 23.	Segovia. . .	Cintería, 8.
Cuenca. . .	Columela, 20.	Sevilla. . .	O'Donnell, 5.
Gerona. . .	Ayuntamiento, 14 y 16.	Tarragona. . .	Baj ^a de la Misericordia, 4
Guadal. . .	Real, 18.	Teruel. . .	Nueva, 16.
Huelva. . .	Carretería 107.	Valencia. . .	Mar, 53 y 55.
León. . .	Plaza de la Constitución.	Valladolid. . .	Acerca de S. Francisco
Lérida. . .	Mayoralta, 5.	Vigo. . .	Príncipe, 26.
Logroño. . .	Concepción, 12.	Victoria. . .	General Alava, 2.
Madrid. . .	Rúa, 13.	Zamora. . .	Renova, 18.
Málaga. . .	San Antonio, 9.	Zaragoza. . .	Hlfonso 1, 41.
	Mercado, 23.	Jaen. . .	Maestra baja, 19.
	Carretas, 35.		
	Duque de la Victoria, 1.		

SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de **DUBARRY**, de Londres la

REVALENTA ARABIGA

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las digestiones laboriosas (dispepsias,) gastritis, gastralgias, flamas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre—90 000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Castlestuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Dr. catédrico Wurzer, etc.

Cura n.ºm. 48.614.—La señora Marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago, decaecimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una tristeza mortal.

Cura n.ºm. 62.986.—La señorita Martin, de supresion de la menstruacion y del mal de San Vito, abandonada como incurable, perfectamente restablecida por la *Revalenta*.

Cura n.ºm. 62.845.—Sr. Boillet, presbítero, de 30 años de padecimiento de asma con opresion durante la noche.

Cura n.ºm. 70.421.—Sr. A. Spadaro, de un estreñimiento pertinaz de nueve años. El padecimiento llegó á ser terrible y médicos eminentes habian declarado que no tenia curacion.

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes. En cajas de hoja de lata de 1/2 libra 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

DU BARRY Y COMPANIA, (Limited) Valverde 1, Madrid.

Depositarios en esta D. Antonio Vivas (farmacia).—D. Francisco Gonzalez Garbin Real 47 y D. Francisco Somohano, Confiteria Sevillana, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY



PILDORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es más eficaz que todos los demás remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago, para purificar la sangre, y para regularizar la acción del corazón y de los riñones. La debilidad tanto física como mental proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema entero es fortalecido con el uso de las maravillosas Píldoras Holloway, las cuales restablecen la digestion, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Píldoras pueden aprovecharse así los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

UNGÜENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Ungüento, que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que por medio de su influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas, los tumores, los cánceros y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tiña, la escrófula y, en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toses, constipados, bronquitis, asma, palpitation del corazón, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo obtienen un alivio inmediato apelando á este irresistible Ungüento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde el momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa.

Las cajas de Píldoras y botes de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 533, Oxford Street, Londres.

Almeria Gomez Talavera

CONSUMO DOMESTICO

El gasto del té y café vá entrando en las costumbres del país; la baratura y variedad en las clases, permiten hasta á las personas menos acomodadas procurarse por un coste exiguo tan benéficas bebidas.

Este progreso en la higiene alimenticia, lo realizó la Compañía Colonial hace 15 años; no se conocian entonces en Madrid mas que dos clases de té: una de negro, que solo en pocos establecimientos se encontraba, y otra de verde, que no se gastaba mas que en ciertos casos especiales. Los aficionados al té negro que consumian clases finas, les hacian venir del extranjero.

Los conocidos eran tambien en aquel tiempo, los tés mezclados que tanta estimacion tienen en el día, siempre que cada una de las clases que tomaron la mezcla, sea verdaderamente del precio que corresponde á esta.

El almacén de la Compañía Colonial está abundantemente provisto de todas clases de té que pueda desear el consumidor más exigente; tiene además un variado surtido de mezclas que se expenden en cajitas curiosas y baratas, ó bien á peso. Basta decir que por una peseta se compra una cajita de 2 onzas, mezcla de familias, de la que se sacan 30 tazas de un té esquisito.

Igual que en los tés, en los cafés tambien, ha sido realizable el progreso por la Compañía Colonial, de lo que puede convencer á toda persona imparcial que quiera recordar los tiempos pasados, y comparar hoy día los cafés de la Compañía con otros cualquiera que sean. Con satisfacer un cuarto por taza, una familia obtiene un café de primera clase.

Depósitos: en Almeria, D. Francisco Felices Diaz, D. Francisco Gonzalez, D. Manuel Garcia, D. Francisco Gonzalez Zapata, don Juan Palomar, Don Francisco Somohano, D. Antonio Otero, y otros establecimientos donde se verán los carteles.

MAQUINA VELOZ.

En el acreditado establecimiento de papelería de Don Jaime Casasayas, Calle de las Tiendas, esquina á la plaza de Bermudez, se timbra papel y sobres á precios sumamente baratísimos; como lo pueden hacer en otro cualquier punto de España ó del Extranjero; así como en dicho establecimiento se acaba de recibir un gran surtido en sobres de medios colores apropiado para el Comercio, y cortados todos á la forma inglesa, como igualmente en papel y objetos de escritorio y otras muchas clases de artículos pertenecientes en este ramo.

Timbre en seco y lacre, y los muy recomendados, titulados sellos rápidos.

PAPELERIA

DEL ALCOYANO.

Gran surtido de papel, sobres y efectos de escritorio y libros rayados. Cajas fosfóricas de novedad en madera y carton.

FIEL CONTRASTE.

Los señores que tengan pesas y medidas é instrumentos de pesar, los llevarán á la oficina del Contraste, calle de la Noria n.ºm. 19, casa del ajustador Don Basilio Carmona.